
Universidade Federal do Rio 

 
 
 

COMITÊ LOCAL DE ACOMPANHAMENTO E AVALIAÇÃO (CLAA)

 

 
A presente ata é escrita pela aluna bolsista da DIPED (diretoria pedagógica da FURG), 

Larissa Martins da Silva do Amaral. A

dois, de forma híbrida, ou seja, presencialmente e 

realizou-se a Reunião Ordinária do Comitê Local de Acompanhamento e Avaliação de 

Programa de Educação Tutorial,

Estavam presentes: Claudete Miranda Abreu, Milena Gonçalves Loureiro,

Dalchiavon, Giovana Calcagno G

Débora Spenassato, Lilian da Silva Ney

Rodrigues Olinto, Milton Luiz Paiva de Lima, Larissa

Quandt Klug, Paulo Roberto Armanini Taglia

Pauta: Composição da Comissão do CLAA; Aprovação das Atas dos Processos Seletivos 

referentes ao Edital 09/2022; Formação da Comissão para realização do Processo Seletivo 

para tutoria do Grupo PET Gestão Amb

Grupos PET; Aprovação das Atas Ad Referendum; Assuntos Gerais.

abordando o primeiro assunto da 

reunião, foi pedido para que os membros 

comissão, expressando sua decisão no dia de hoje. A mediadora também informa que foi 

encaminhado um memorando para as pró

possível titular e suplente para a comissão. Assim, a 

para compor a comissão são necessários: quatro tutores e quatro suplentes, dois discentes

titulares e dois discentes suplente

membro da PROPESP e um suplente, um membro da PROEXC e um suplente, u

membro da PRAE e um suplente. Nesse contexto, a interlocutora e conducente da reunião 

faz a leitura das indicações dos possíveis representantes das seguintes pró

PROGRAD: Daniel da Silva Silveira como titular e Lilian da Silva Ney como suplent

Claudete Miranda Abreu como titular e Juliana Silveira Oliveira como suplente; 

PROPESP: Dinalva Aires de Sales como titular e Fabiana Schneck como suplente; 

PROEXC: Milena Gonçalves Loureiro como titular e Liane Orcelli Marques como 
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presente ata é escrita pela aluna bolsista da DIPED (diretoria pedagógica da FURG), 

Larissa Martins da Silva do Amaral. Aos doze dias do mês de julho de dois mil e vinte 

de forma híbrida, ou seja, presencialmente e através da plataforma 

se a Reunião Ordinária do Comitê Local de Acompanhamento e Avaliação de 

Tutorial, da Universidade Federal do Rio Grande

Claudete Miranda Abreu, Milena Gonçalves Loureiro,

Dalchiavon, Giovana Calcagno Gomes, Karin Ritter Jelinek, Diana Francisca Adamatti, 

Lilian da Silva Ney, Anacirema da Silva Porciuncula,

Rodrigues Olinto, Milton Luiz Paiva de Lima, Larissa Martins da Silva 

, Paulo Roberto Armanini Tagliani, Luiz Cláudio dos Santos

Composição da Comissão do CLAA; Aprovação das Atas dos Processos Seletivos 

referentes ao Edital 09/2022; Formação da Comissão para realização do Processo Seletivo 

para tutoria do Grupo PET Gestão Ambiental; Aprovação dos Processos Seletivos dos 

Grupos PET; Aprovação das Atas Ad Referendum; Assuntos Gerais. A interlocutora inicia 

o primeiro assunto da pauta da presente reunião, relembrando 

reunião, foi pedido para que os membros do CLAA pensassem a respeito da nova 

comissão, expressando sua decisão no dia de hoje. A mediadora também informa que foi 

encaminhado um memorando para as pró-reitorias que responderam com indicação de 

possível titular e suplente para a comissão. Assim, a conducente da reunião relembra que 

para compor a comissão são necessários: quatro tutores e quatro suplentes, dois discentes

suplentes, dois membros da PROGRAD e dois suplentes, um 

membro da PROPESP e um suplente, um membro da PROEXC e um suplente, u

membro da PRAE e um suplente. Nesse contexto, a interlocutora e conducente da reunião 

faz a leitura das indicações dos possíveis representantes das seguintes pró

PROGRAD: Daniel da Silva Silveira como titular e Lilian da Silva Ney como suplent

Claudete Miranda Abreu como titular e Juliana Silveira Oliveira como suplente; 

PROPESP: Dinalva Aires de Sales como titular e Fabiana Schneck como suplente; 

PROEXC: Milena Gonçalves Loureiro como titular e Liane Orcelli Marques como 

COMITÊ LOCAL DE ACOMPANHAMENTO E AVALIAÇÃO (CLAA)DOS 

presente ata é escrita pela aluna bolsista da DIPED (diretoria pedagógica da FURG), 

de dois mil e vinte 

através da plataforma google meet, 

se a Reunião Ordinária do Comitê Local de Acompanhamento e Avaliação de 

Grande (CLAA/FURG). 

Claudete Miranda Abreu, Milena Gonçalves Loureiro, Ligia 

omes, Karin Ritter Jelinek, Diana Francisca Adamatti, 

Porciuncula, Claudio 

 do Amaral, Aline 

ni, Luiz Cláudio dos Santos e Gilberto Rech. 

Composição da Comissão do CLAA; Aprovação das Atas dos Processos Seletivos 

referentes ao Edital 09/2022; Formação da Comissão para realização do Processo Seletivo 

iental; Aprovação dos Processos Seletivos dos 

A interlocutora inicia 

, relembrando que na última 

do CLAA pensassem a respeito da nova 

comissão, expressando sua decisão no dia de hoje. A mediadora também informa que foi 

reitorias que responderam com indicação de 

conducente da reunião relembra que 

para compor a comissão são necessários: quatro tutores e quatro suplentes, dois discentes 

, dois membros da PROGRAD e dois suplentes, um 

membro da PROPESP e um suplente, um membro da PROEXC e um suplente, um 

membro da PRAE e um suplente. Nesse contexto, a interlocutora e conducente da reunião 

faz a leitura das indicações dos possíveis representantes das seguintes pró-reitorias; 

PROGRAD: Daniel da Silva Silveira como titular e Lilian da Silva Ney como suplente, 

Claudete Miranda Abreu como titular e Juliana Silveira Oliveira como suplente; 

PROPESP: Dinalva Aires de Sales como titular e Fabiana Schneck como suplente; 

PROEXC: Milena Gonçalves Loureiro como titular e Liane Orcelli Marques como 



suplente; PRAE: Anacirema da Silva Porciuncula como titular e Joice Rejane Pardo 

Maurell como suplente. Os tutores não decidiram previamente seus representantes, 

portanto, é pedido que eles decidam para que se dê continuidade na reunião. Nesse 

momento, a professora Diana pergunta quais são os atuais representantes dos tutores na 

comissão do CLAA. A interlocutora faz a leitura dos atuais tutores titulares e seus 

respectivos suplentes e, também, diz que o professor Maurício e professor Mariano, apesar 

de não estarem presentes, se colocaram à disposição para participar da membresia da 

comissão, se necessário. A professora Karin também se dispõe. Diante disso, a professora 

Diana sugere que seja questionado aos titulares se desejam permanecer no cargo. O 

professor Milton diz que atualmente é titular e pode permanecer no cargo ou se tornar 

suplente, assim, foi unânime a decisão do grupo de acatar a permanência do professor 

Milton como titular. A professora Diana propõe trocar as duplas de suplentes de titulares, 

mantendo as mesmas pessoas, apenas substituindo os cargos das mesmas. A professora 

Karin sugere ficar como titular e ter como suplente o professor Mariano ou Mauricio. 

Assim, o grupo elege os professores: Milton, Cláudio, Karin e Mauricio como titulares. O 

professor Mariano é indicado pelo grupo como suplente. A professora Diana se dispõe a 

ser suplente e sugere que a professora Ligia como suplente de Karin para garantir que nas 

reuniões possa sempre haver um representante que não seja atuante da sede. A ideia é 

acatada pelo grupo. Assim, se têm por tutores representantes: professor Milton como 

titular e professora Diana como sua suplente, professor Cláudio como titular e professor 

Mariano como seu suplente, professor Maurício como titular e professora Débora como 

sua suplente, professora Karin como titular e professora Ligia como sua suplente. A 

interlocutora Aline salienta que quando o titular não puder comparecer à reunião, é 

obrigação do tutor avisar seu suplente. Lilian complementa a fala da colega, dizendo que 

os suplentes são sempre convidados, junto a todos os outros tutores, a participar das 

reuniões e, ainda, reitera a importância desse compromisso de comparecimento. Na 

sequência, o atual representante dos discentes, o aluno Gilberto, faz a leitura dos próximos 

representantes dos discentes: Rafaela Medeiros do PET Engenharia Civil como titular e 

Maria do Carmo Schawab do PET Turismo como suplente; Maria da Graça Mendes do 

PET Engenharia de Alimentos como tutor e Julia Hames do PET Saberes Estatísticos 

como suplente. A interlocutora expressa que, então, a composição do CLAA está fechada 

e a portaria é válida por dois anos, a contar a partir do dia de hoje, sujeita a possíveis 

alterações em meio a esse tempo. Além disso, a mediadora pede que seja encaminhado o 

nome dos discentes via e-mail. Na sequência, o próximo tópico é a aprovação das atas da 

Seleção de Tutor de Grupo do Programa de Educação Tutorial – PET da Universidade 

Federal do Rio Grande – FURG do edital 09/2022, são estas: ata 02/2022 – seleção de 

tutor para o grupo PET Enfermagem: deliberou-se a aprovação, em primeiro lugar, a 



candidata professora Camila Daiane Silva, ficando a professora Giovana Calgano Gomes 

em segundo lugar, assim, após o desligamento da atual tutora do grupo, a professora 

Camila assumirá o cargo de tutora.  Ata 03/2022 – seleção de tutor para o grupo PET 

Engenharia Civil: inscrito e entrevistado, o professor Milton Luiz Paiva de Lima foi 

considerado aprovado como tutor. Ata 04/2022 – seleção de tutor para o grupo PET 

Engenharia Mecânica: inscrito e entrevistado, o professor Cláudio Rodrigues Olinto foi 

considerado aprovado como tutor. Em seguida, as atas são consideradas aprovadas. O 

professor Milton pergunta quando os tutores serão desligados para os novos assumirem o 

cargo, a mediadora diz que até dia onze de agosto e que fará o desligamento de todos os 

tutores juntos, assim, no dia oito de agosto as atas e dados dos novos tutores selecionados, 

serão encaminhados à Cristina, gestora SIGPET. Em seguida, é pedido que seja formada a 

comissão para a seleção de tutor do grupo PET Gestão Ambiental. Está no momento de 

recondução do professor Paulo Tagliani, assim, a interlocutora do CLAA, Aline Klug, 

pediu a manifestação de vontade do professor, em permanecer ou não como tutor do 

grupo. Manifestando sua vontade via e-mail, o professor em questão, declarou que não 

deseja continuar. Assim, o edital para a seleção de um novo tutor precisa ser lançado com 

urgência, sendo a data prevista dia treze de julho. Dentro do cronograma ajustado aos 

prazos do processo seletivo, seria dia dez de agosto o resultado final do processo. O grupo 

escolhe como banca os professores: Milton e Cláudio como titulares, Karin e Ligia como 

suplentes, respectivamente. A professora Claudete sugere que o processo seletivo seja 

feito na cidade de São Lourenço do Sul, visto que os discentes e docentes são do referido 

campus, nesse caso, a banca se deslocaria de Rio Grande até a cidade; o grupo apoia a 

sugestão.  O professor Paulo Tagliani questiona se há problema em haver um período sem 

tutor no grupo PET, pois o prazo da recondução termina dia dois de agosto. Lilian explica 

que se acontecer, é necessário que as bolsas dos estudantes tenham a homologação com 

antecedência, antes que o tutor se ausente. A mediadora pede que o professor faça tal 

homologação dia primeiro de agosto, antes do prazo final de sua recondução. Ainda nesse 

contexto, Lilian sugere que o professor Paulo Tagliani não seja desligado imediatamente, 

mas que seja desligado no prazo próximo ao seguinte tutor assumir o grupo. O Professor 

Paulo Tagliani expressa que após seu desligamento, deseja de continuar como colaborador 

voluntário do grupo PET Gestão Ambiental. Na sequência, se têm o momento de 

aprovação das atas dos processos seletivos de integrantes do grupo PET. Em conformidade 

com o edital de seleção 01/2022 do PET Gestão Ambiental, o professor Paulo Tagliani 

tece seus comentários sobre o processo, declarando que precisou prorrogação do edital em 

vista da falta de público interessado em ingressar no grupo. Dessa forma, foi feita uma 

abordagem diferenciada, apresentando o projeto nas salas de aula e procurando 

interessados.  Ao final, foram 3 (três) candidatos sendo que 1 (um) desistiu de sua 



participação. O professor Milton questiona quantos alunos participam de tal grupo PET, 

Paulo diz que eram 6 (seis) e agora, são 8 (oito) estudantes, no total. A ata de tal processo 

seletivo considera-se aprovada. Na sequência, em conformidade com o edital 01/2022, a 

professora Karin tece suas considerações acerca do grupo PET Conexões de Saberes do 

campus FURG – SAP, ela fala que grande parte dos petianos deixaram o grupo no período 

de pandemia; assim, o edital correu um mês e houveram 12 (doze) inscritos e 11 (onze) 

deles foram selecionados. No total, as 12 (doze) vagas de bolsistas foram preenchidas e 

ainda ficaram 2 (dois) voluntários. A professora comenta que a maioria dos petianos são 

alunos do curso de Engenharia de Produção e não há nenhum aluno dos cursos de 

licenciatura. A ata do referido assunto considera-se aprovada. Na sequência, se têm a 

aprovação das atas AD REFERENDUM dos novos ingressantes dos grupos PET. Assim, 

são lidas e aprovadas as seguintes atas: Ata nº 14/2022 PET Saberes Estatísticos, Mirella 

Peres Santos passa a integrar o grupo na condição de bolsista, Miriã Deniz da Luz, 

Morgana de Oliveira Duarte e Suzana Pereira Soares como não bolsistas. Ata nº 15/2022 

grupo PET Turismo, Ana Laura Silveira Garcia e Nicole Borges Campos passam a 

integrar o grupo como não bolsistas. Ata nº 16/2022 grupo PET Conexões se Saberes da 

Educação Popular e Saberes Acadêmicos, a aluna Vanessa Soares Garcia passou a integrar 

o grupo na condição de bolsista. Ata nº 17/2022 PET Conexões de Saberes Estatísticos, a 

aluna Samanta Medina de Quadros passa a integrar o grupo na condição de bolsista. Ata nº 

18/2022 grupo PET Conexões de Saberes Estatísticos: Caroline Frey, Crislene Mackmillan 

de Souza, Izabela Dill e Caldas, Morgana de Oliveira Duarte, Paulo Ricardo Gomes de 

Souza e Suzana Pereira Soares, passam a integrar o grupo como bolsistas; grupo PET 

Ciências Computacionais: Breno Soares, Cristofer Santos e Luiz Henrique Comaretto, 

passam a integrar o grupo como bolsistas; grupo PET Gestão Ambiental: Analise Holz, 

Viktor Jaekel, passam a integrar o grupo como bolsistas. Ata nº 19/2022 grupo PET 

Engenharia Química: Caroline Alice do Nascimento, Giovanna Mattos e Thiély Fontes 

Victória, passam a integrar o grupo como bolsistas. As atas referidas são consideradas 

aprovadas.  Na sequência, a professora Ligia relembra que em setembro é seu processo de 

recondução, a mediadora pergunta a manifestação da vontade da professora em 

permanecer ou não no grupo, a professora responde que quer permanecer como tutora do 

grupo, assim, a interlocutora diz que entrará em contato para informar a documentação 

necessária. Passa-se, então, a tratar-se de assuntos gerais. A professora Débora pergunta 

acerca dos certificados dos estudantes, se são necessários dois anos interruptos de atuação 

dos discentes ou se a somatória é do tempo total de atuação, pois, explica que alguns de 

seus petianos foram um ano voluntários e mais um ano bolsistas. O professor Milton 

esclarece que o acordado é que os petianos devem receber certificado pelo tempo de 

participação independente de completar os dois anos interruptamente. A mediadora Aline 



pede a opinião de quem permanece no CLAA, sobre as reuniões serem virtuais ou 

hibridas, visto que na última reunião os componentes comentaram sobre a possibilidade 

das reuniões serem apenas de forma virtual. O professor Paulo Tagliani esclarece que é 

vinculado ao campus carreiros, faz parte do grupo PET em São Lourenço do Sul, mas é 

favorável aos encontros virtuais. O aluno Gilberto opina que seja hibrido, justificando que 

a partir do momento que o CLAA realizar suas reuniões apenas de forma virtual, pode-se 

abrir precedentes para que os discentes dos grupos PET façam suas reuniões de forma 

virtual e não é o propósito. O professor Milton diz que embora haja vantagens em 

encontros virtuais, é favorável aos encontros híbridos, opinando ser melhor. A professora 

Karin declara que discorda do Gilberto porque o CLAA integra tutores que residem em 

municípios longes da sede, o que serve como argumento caso abra precedente para 

reuniões virtuais dos grupos PET. A professora, ainda, expõe que para quem participa 

virtualmente, é melhor que todos estejam de forma virtual. A professora Ligia expressa 

que concorda com a Karin, ainda que nada substitua a presencialidade, é melhor o formato 

hibrido na sala da SEaD ou virtual se a sala estiver ocupada. O professor Milton propõe 

como encaminhamento, que as reuniões sejam híbridas se houver uma estrutura igual ou 

semelhante a que temos hoje na sala da SEaD, porém, se não houver essa possibilidade, 

que seja totalmente virtual. Lilian reitera a fala de Milton e pede manifestação da vontade 

dos membros presentes, em unanimidade todos apoiam a proposta do professor Milton. 

Encaminhamentos: Próxima Reunião: 16/08/2022 de forma híbrida, na sala 15 da SEaD (secretaria 

de educação a distância). Nove de agosto seria a próxima reunião, porém será tempo de processo 

seletivo, então, tem-se a reunião reagendada para o dia dezesseis de agosto. Será necessária uma 

reunião extraordinária para recondução da professora Ligia com a nova comissão do CLAA. No 

próximo semestre haverá discussão sobre a disponibilidade de horários dos tutores para que seja 

possível marcar as futuras reuniões do CLAA; através de um questionário online será definido o 

novo dia e horário do encontro mensal.  O professor Milton questiona quando a nova membresia 

do CLAA passa a atuar, a mediadora esclarece que já é na próxima reunião 

Nada mais havendo a tratar, lavrou-se esta ata que vai assinada por mim. 

Rio Grande, 12 de julho de 2022. 

Aline Quandt Klug 

Interlocutora PET/FURG 


